

Eau – assainissement

Syndicat mixte du bassin versant de l'Andelle

Syndicat mixte du bassin versant de l'Andelle

SYMA info n°5

Octobre 2023

Editorial

Il y a quelques temps, on nous affirmait que nous, les humains, étions responsables du trou dans la couche d'ozone, cause principale des changements climatiques.

Or, ce fameux trou est en régression notable, mais malgré cela, curieusement, on ne nous en parle plus.

A présent on nous responsabilise, voire culpabilise, avec « Le réchauffement climatique », et son cortège d'autres épihètes : rénovation énergétique, décarbonation, écologie mise à toutes les sauces dont nous sommes abreuvés, voire submergés, quotidiennement.

Quand j'évoque l'écologie, pour ma part je m'en réfère à la vraie, pas celle dévoyée à des fins politiques et électorales qui n'utilisent certains et qui prétendraient que nous, Français, qui ne représentons qu'1 % de la population mondiale, allons sauver la planète à nous tous seuls.

Certes, des actions, logiques et efficaces sont à faire, loin de moi l'idée de renier des changements de comportements et d'adaptation tout à fait louables ; mais n'oublions pas que notre planète a toujours été en perpétuelle évolution et que rien n'est figé, bien sûr dans quelle échelle de temps ? Qui peut se prétendre suffisamment compétent pour le dire ?

Que l'on en soit fermement convaincu, ou climatoseptique, à notre échelle de Bassin Versant, force-nous est de constater une évolution de la fréquence et de l'importance des événements pluviométriques que nous observons de plus en plus souvent tant aux dégâts que subissent nos administrés qu'à la surveillance de nos ouvrages de rétention.

Quel paradoxe alors que dans le même temps, et comme je l'ai déjà évoqué, dans les moyens financiers qui sont nécessaires aux travaux indispensables à la protection des personnes et des biens qui nous est dévolue, beaucoup de subventions qui nous étaient jusqu'à présent logiquement allouées disparaissent.

Cette charge est laissée aux Communautés de Communes, d'Agglomération et aux Métropoles en les contraignant à lever l'impôt auprès des contribuables avec la taxe GEMAPI. S'ajoutant à d'autres obligations et dispositifs nouveaux (frais d'isolation, nouveaux systèmes de chauffage, remplacement de véhicules, mises aux normes de l'habitat ...), le constat est du même genre : pour nombre de nos concitoyens qui n'ont que de faibles moyens, cela contribue à créer une nouvelle tranche d'exclus dans notre société.

Je ne suis ni juge ni arbitre, alors quelle conclusion tirer de tout cela ? si ce n'est, comme disait l'autre avec sa salopette et son nez rouge : « Salauds de pauvres ».

Daniel BUQUET, Président

Sommaire

1) Travaux d'aménagements d'hydraulique douce réalisés en 2023.....	2
2) Sous-bassin versant de la Grande Garenne.....	10
3) Sous-bassin versant de la Côte de l'Essart.....	12
4) Sous-bassin versant du Bièvrevent.....	13
5) Sous-bassin versant de Fontaine Châtel.....	16
6) Sous-bassins versants de la Rue du Clos, de l'Amont de Buchy, de la Madeleine, de la Vallée Ecurée, des Marettes, des Sources de l'Andelle et du Bois du Rouvray.....	18
7) Sous-bassin versant de Longboël.....	19
8) Sous-bassin versant de Bonnemare.....	20
9) Urbanisme.....	21
10) Rivière.....	22
11) Rétablissement de la Continuité Ecologique.....	29
12) Le SYMA.....	32



Réhabilitation et agrandissement d'un ouvrage hydraulique de type barrage enherbé à Val d'Orger



Enlèvement d'embâcles à Pont Saint Pierre

Fichiers à télécharger

- [JOURNAL_SYMA_2023_VF](#)
14.24 Mo